



La Croix-Rouge française au Liban



3 projets en cours en 2024

2 225 527€

Une présence historique au Liban

Depuis 2019, le Liban traverse une crise globale (économique, financière, politique et sanitaire). Ses services et infrastructures de base, déjà fragiles, sont sous pression et peinent à répondre aux besoins de la population libanaise et des réfugiés installés au Liban. La pandémie de COVID-19, ainsi que la double explosion du 4 août 2020, ont provoqué la démission de nombreux ministres, aggravant l'instabilité politique du pays. Le Liban traverse une crise financière avec une dette croissante, une inflation galopante et une crise du carburant. En 2023, 80% de la population vit sous le seuil de pauvreté selon l'ESCWA.

La Croix-Rouge française est présente au Liban depuis plus de 10 ans et soutient la Croix-Rouge libanaise pour faire face à cette crise à plusieurs niveaux. Son approche se base sur un partenariat au service de la vision stratégique 2019-2023 de la Croix-Rouge libanaise, à travers un appui au maintien des services de santé de base et à la réduction des risques de catastrophes.

THÉMATIQUES D'ACTION



Santé

Renforcer le système de santé en aidant les établissements de santé de la Croix-Rouge libanaise à améliorer la prestation de services de santé et à augmenter la capacité de prise en charge des patients.



Gestion des risques de catastrophes

Élaborer un modèle de gestion intégrée des risques liés aux bassins versants afin de permettre aux communautés et aux acteurs locaux d'améliorer leurs capacités de prévention, de préparation et de réaction aux catastrophes.



Soutien au développement de la Société Nationale

Contribuer en priorité au développement de la capacité d'action de la Croix-Rouge libanaise.

PROJETS EN COURS

Soutenir les services de banque de sang de la Croix-Rouge libanaise dans le cadre de leur action nationale

 10/2023 - 09/2024

 Liban

 1 000 000€

Soutenir la Croix-Rouge libanaise en renforçant ses départements Logistique et Approvisionnement

 05/2023 - 12/2024

 Liban

 50 000€



Partenaire


MINISTÈRE
DE L'EUROPE
ET DES AFFAIRES
ÉTRANGÈRES
Liberté

Suite au précédent projet financé par le CDCS "Favoriser un accès sûr aux services de santé primaire aux populations vulnérables dans le Nord du Liban", la Croix-Rouge française soutient les services de transfusion sanguine de la Croix-Rouge libanaise afin d'améliorer l'accès des patients à des produits sanguins sûrs et de qualité à travers le pays, en contribuant financièrement aux coûts de fonctionnement et salaires du personnel. En tant que principale organisation humanitaire du pays, la Croix-Rouge libanaise couvre environ 30 % de la demande de sang au Liban, par l'intermédiaire de ses 13 centres.

Le projet soutient l'examen et la modification des procédures/manuels de la Croix-Rouge libanaise en matière d'approvisionnement et de logistique, ainsi que l'examen et la diffusion de l'approche d'entrepôt centralisé de la Croix-Rouge libanaise en matière de logistique et de diverses procédures opérationnelles normalisées, par le biais du recrutement de consultants externes.

La financement de ce projet de soutien au développement de Société Nationale (SDSN) par la Croix-Rouge française favorise la résilience de la Croix-Rouge libanaise pour continuer à servir les communautés vulnérables dans les années à venir.

Maintenir les opérations du **secteur de la transfusion sanguine** et la qualité des produits sanguins.

Soutenir le personnel de la Croix-Rouge libanaise afin d'assurer la qualité des services des centres de transfusion sanguine au Liban.

Appui à la Croix Rouge libanaise dans la révision de ses procédures et manuels logistiques et d'achat



PROJETS EN COURS

Renforcer le système de réponse aux désastres et construire la résilience des populations aux inondations

 06/2020 - 09/2024

 Régions de la Bekaa et d'Akaar

 1 175 527€



 Partenaires



Ce projet vise à prévenir et à réduire le risque d'inondation pour les communautés vivant dans les deux bassins hydrographiques, par la mise en place d'un système d'alerte précoce et le renforcement - par une approche participative - des capacités de prévention et de réponse. Par ce fait, il vise de plus à renforcer la cohésion sociale et les relations entre les communautés syriennes et libanaises exposées aux catastrophes. La Croix-Rouge française, la Croix-Rouge libanaise et Solidarités International collaborent sur ce projet financé par l'AFD.

Mettre en œuvre des **mesures communautaires de prévention des catastrophes et des inondations** et d'atténuation de leurs effets

Soutenir la Croix-Rouge libanaise et les principaux acteurs de la gestion des risques de catastrophes et du système d'alerte précoce.

Contribuer au renforcement de la cohésion sociale et à la **réduction des tensions intercommunautaires**



PROJET FINI

Favoriser un accès sûr aux services de santé primaire aux populations vulnérables dans le Nord du Liban

 09/2022 - 08/2023

 Régions de Beyrouth, Jounieh et Tripoli

 2 000 000€



Partenaire



MINISTÈRE
DE L'EUROPE
ET DES AFFAIRES
ÉTRANGÈRES

Liberté

Dans le cadre de ce projet, la Croix-Rouge française soutient les centres de santé de la Croix-Rouge libanaise à travers l'achat de médicaments, de consommables médicaux et le soutien aux activités psychosociales. En parallèle, le projet se concentre sur le renforcement du secteur de la transfusion sanguine, affaibli par les crises successives.

Renforcer le secteur médico-social de la Croix-Rouge libanaise

Renforcer les capacités opérationnelles des centres de transfusion sanguine de la Croix-Rouge libanaise à Beyrouth et dans le nord du Liban.